



# LIGA MUNICIPAL — DOMINICANA —

Boletín Institucional mayo 2023

👉 Amplía estás informaciones en nuestra página Web: <https://lmd.gob.do/noticias/>

## IMD y la UNICARIBE firman convenio para fortalecer formación en administración municipal



Con el objetivo de fomentar la formación académica superior en materia de administración municipal, la Liga Municipal Dominicana (LMD) y la Universidad del Caribe (Unicaribe) firmaron un convenio de colaboración interinstitucional.

Dicho convenio, rubricado por el presidente de la LMD, Víctor D'Aza, y el rector de UNICARIBE, Emilio Mínguez Torres, propiciará el fortalecimiento de capacidades en los gobiernos locales mediante el apoyo a las autoridades locales en el desarrollo de los recursos humanos municipales en todo el país, a través de los progra-

mas que integran la Carrera de Administración Municipal de Unicaribe, así como diplomados, talleres seminarios, conferencias, generación de investigaciones, entre otras.

En palabras de D'Aza, la importancia de este acuerdo de cooperación radica en que “no existe desarrollo nacional, sin desarrollo local”, por lo que toda inversión encaminada en la capacitación de los servidores públicos de la municipalidad se hace necesaria para convertir a los gobiernos locales en un verdadero poder al servicio de la gente.



IMPULSAMOS LA CREACIÓN DE MÁS DE

# 150

portales de compras como resultado  
PROGRAMA DE APOYO A LOS GOBIERNOS LOCALES



PROGRAMA DE APOYO A  
LOS GOBIERNOS LOCALES



“Tenemos un compromiso firme con la mejora de la transparencia municipal para el manejo de los fondos públicos y para ello, estamos aplicando una estrategia integral que junto a la DGCP está dando los mejores resultados”



Búscanos en las redes sociales



ligamunicipalrd  
LigaMunicipalRD

[www.lmd.gob.do](http://www.lmd.gob.do)  
[comunicacion.ligamunicipal@gmail.com](mailto:comunicacion.ligamunicipal@gmail.com)

## Participantes Máster Internacional de Derecho Administrativo y Gestión Municipal de la LMD agotan jornada presencial en España



Los participantes del Máster Internacional de Derecho Administrativo y Gestión Municipal, que imparte la Universidad Castilla-La Mancha (UCLM) coordinada por la Liga Municipal Dominicana (LMD), participan en el ciclo internacional sobre Derecho Administrativo: “Los retos del Derecho Administrativo Municipal en el marco comparado”, que se desarrolla en el Campus de Albacete, España.

La apertura de la jornada de tres sesiones de docencia, contó con la presencia del presidente de la Liga Municipal, Víctor D’Aza; el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Julián Garde; el decano de la Facultad de Derecho de Albacete, José María Martí; y el director del Máster, Marcos Mass.

Esta sesión de trabajo inició con la conferencia inaugural “Constitución urbana, democracia local y derecho”, a cargo de Salvador Giménez, profesor de Derecho y exmiembro del Consejo Consultivo de Castilla-La Mancha.

## LMD e IGLOBAL formarán los recursos humanos de los gobiernos locales

La Liga Municipal Dominicana (LMD) y el Instituto Global de Altos Estudios en Ciencias Sociales (IGLOBAL) unen sus esfuerzos para fortalecer la capacitación académica de los actores que integran la municipalidad del país con la implementación de un programa integral con los temas transversales para el desarrollo sostenible de los territorios.

Para la ejecución de este programa la LMD y el IGLOBAL firmaron un acuerdo de colaboración interinstitucional, el cual contempla la formación y especialización en las áreas de Desarrollo Urbano y Territorial Sostenible, Gobernabilidad y Gobernanza, Estado Abierto y Gestión Pública en la era Exponencial así como el intercambio de información, documentos y experiencias, formación de especialistas, entre otros temas.



## Presidente LMD participa en Congreso promueve territorios verdes

Con el objetivo de fortalecer los gobiernos locales en la promoción de políticas públicas enfocadas en el desarrollo sostenible para la conservación del medio ambiente y la construcción de municipalidades verdes, la Liga Municipal Dominicana (LMD), participó y auspició el V Congreso de la Federación Iberoamericana de Municipios Verdes y el XV Congreso de la Federación Dominicana de Distritos Municipales (Fedodim), con el tema “El Rol del Gobierno Local en la Construcción de Municipalidades Verdes”.



## Liga Municipal entrega equipos para manejo de desechos a tres Hospitales de Santiago



La Liga Municipal Dominicana (LMD) entregó un camión recolector de desechos hospitalarios, 15 contenedores y un carro fúnebre, a los hospitales regionales José María Cabral y Báez, Arturo Grullón y presidente Estrella Ureña, como parte de la alianza con el Ministerio de Salud Pública y los ayuntamientos en la estrategia de municipios saludables. El costo de la inversión en equipos fue de RD\$10 millones.

La iniciativa, que tiene la finalidad de fortalecer los servicios que brindan estos centros de salud a la población, será implementada gradualmente en los demás municipios cabecera de todo el país, informó el presidente de la LMD, Víctor D'Aza, al encabezar el acto de entrega junto al ministro de Salud Pública, doctor Daniel Rivera.

## Liga Municipal impulsa creación más de 150 portales de compras como resultado Programa de Apoyo a los Gobiernos Locales

Como parte de la política de fomento de la transparencia administrativa municipal impulsada por la Liga Municipal Dominicana (LMD) y como componente de la ejecución del Programa de Apoyo a los Gobiernos Locales, más de 150 gobiernos locales han creado su portal transaccional de compras.

En total, 108 ayuntamientos y 53 juntas de distritos municipales, han creado su portal transaccional de compras en coordinación con la Dirección General de Compras Públicas (DGCP) como resultado de una estrategia que combina el establecimiento de incentivos, auspiciado por la Liga Municipal y el fortalecimiento de capacidades para la institucionalización de la transparencia administrativa municipal.



## Presidente LMD participa en Foro Caribe-Brasil

El presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza, participó en la inauguración del Foro Caribe-Brasil organizado por la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe.

En este Foro se intercambian experiencias y conocimientos sobre la vinculación de la universidad a los procesos de desarrollo local y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

"Las universidades como motores del conocimiento son aliados fundamentales para apoyar los procesos de desarrollo local que permitan dar un salto cualitativo en la calidad de la vida de la gente" afirmó D'Aza.



## LMD se integra a la directiva de la Red Nacional de Emprendimiento



La Liga Municipal Dominicana asume nuevas funciones como miembro de la directiva de la Red Nacional de Emprendimiento, que reúne a 38 entidades que comparten conocimiento, experiencias y recursos para apoyar el emprendedurismo.

La directiva fue juramentada por el ministro de Industria y Comercio, Ito Bisonó, junto al ministro de la Presidencia, Joel Santos.

## LMD impulsa acciones para la gestión integral residuos sólidos



En su rol de monitoreo y acompañamiento a los gobiernos locales, la Liga Municipal Dominicana (LMD), socializó con autoridades locales de las provincias de Peravia y San José de Ocoa, una estrategia integral de mejora en la calidad del manejo de los residuos sólidos en los territorios, con el objetivo de que este servicio sea más eficiente, amigable al medio ambiente y más sostenible económicamente.

Como parte de la estrategia, la LMD es entidad rectora del componente sobre gestión integral de los residuos del Sistema de Monitoreo de la Administración Municipal que se denomina SISMAP Residuos Sólidos, y que consiste en una plataforma digital de monitoreo a través de la cual se da seguimiento a diversos componentes de este servicio municipal, desde la separación en fuente hasta la disposición final.

## MAP Y LMD dan continuidad al programa de incentivos al buen desempeño municipal

El Ministerio de Administración Pública (MAP) y la Liga Municipal Dominicana (LMD) anunciaron la publicación oficial de las bases para participar en el Programa de Incentivo al Buen Desempeño Municipal, con el que promueven el logro de resultados óptimos en la mejora de la gestión de los gobiernos locales, a través del uso del Sistema de Monitoreo de la Administración Municipal (SISMAP Municipal).

Para este año 2023, las bases de participación emitidas en una circular del MAP y la LMD, contempla cuatro categorías de acceso a los incentivos: Desempeño municipal, Superación institucional y 100% gobiernos locales en el SISMAP Municipal. Por cada categoría, se establece una modalidad de reconocimiento y de obtención de apoyo financiero, destinado a la mejora de los servicios municipales o apoyo a proyectos de desarrollo local. Este apoyo financiero es asignado con fondos de la Liga Municipal Dominicana por una inversión total de RD\$120,000,000.



## Presidente LMD participa en aniversario ADEXDIM

El presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD) Víctor D'Aza participó en la celebración del segundo aniversario de la Asociación Dominicana de exdirectores de Distritos Municipales (Adexdim), donde sostuvo que la entidad que dirige trabaja en el fortalecimiento de la municipalidad.

Indicó que cada sector debe procurar fortalecerse a sí mismo, y es precisamente parte de la política que ejecuta el equipo de la LMD para lograr convertir a los gobiernos locales en un verdadero poder local al servicio de la gente.



## LMD promueve intercambio formativo en Colombia

La Liga Municipal Dominicana (LMD) a través del Departamento de Planeamiento Urbano, capacitó a 26 autoridades y técnicos de distintos gobiernos locales con el curso “Ordenamiento Territorial bajo un Modelo de Construcción Participativa” impartido en la Universidad La Gran Colombia de Bogotá (UGC), con una duración de cinco días.

Se trata de una iniciativa de aprendizaje personalizado en la modalidad presencial con el que se busca fortalecer en los participantes los conceptos, las capacidades de planeación y gestión para la toma de decisiones en la implementación del ordenamiento y desarrollo territorial partiendo de la experiencia y la experticia logradas en Colombia.



## Liga Municipal imparte capacitación sobre barrido a empleados alcaldía Santiago

En continuidad con la ejecución del eje de capacitación, la Liga Municipal Dominicana (LMD), a través del Instituto de Capacitación Municipal (ICAM), dio inicio al curso sobre barrido de vías y espacios públicos, dirigido a un total de mil empleados de la alcaldía de Santiago con la finalidad de fortalecer la calidad del servicio que brindan a la población.

El objetivo de esta formación es robustecer los conocimientos de los colaboradores de áreas fundamentales como la gestión integral de los residuos sólidos, tarea que realizan cada día, aportando herramientas y procedimientos a los entes primarios para que eleven la calidad de ese importante servicio municipal. En este ciclo serán beneficiados mil empleados municipales.



## Liga Municipal desarrolla jornada formativa a grupo ocupacional I



La Liga Municipal Dominicana (LMD) a través del Departamento de Recursos Humanos desarrolló una jornada de formación para los empleados de servicios generales de la institución, con el propósito de generar la integración grupal, aportar conocimientos en las áreas de liderazgo, comunicación efectiva y gestión del tiempo.

Este encuentro estuvo encabezado por el presidente de la LMD, Víctor D’Aza, quien manifestó su disposición de continuar apoyando las iniciativas que aporten valor a los empleados de la Liga, además de reconocer la gran labor que realizan desde sus áreas.

Con esta iniciativa, la Liga Municipal pretende aportar al desarrollo personal del grupo ocupacional I y crear sinergia para el logro de los objetivos institucionales.

## Presidente Liga Municipal afirma trabajar para que gobiernos locales asuman nuevas competencias



El presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D’Aza, participó en el programa Matinal, donde sostuvo que el equipo técnico de la institución trabaja de manera coordinada con los ministerios de Administración Pública y de Interior y Policía con el objetivo de que los gobiernos locales asuman un rol más relevante en la prevención de la violencia mediante la implementación del SISMAP Convivencia.

D’Aza manifestó que esto representa un reto para su gestión al frente de la LMD, ya que ello conlleva un plan integral que implica fortalecimiento de capacidades e impulso de las condiciones de institucionalización en aspectos clave como la transparencia. Precisó que la municipalidad está llamada a ampliar su rol de acción y por ello el presidente de la República creó mediante el decreto 734-22 el Gabinete de Descentralización.